



**BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN**

FRAKTION B' 90/DIE GRÜNEN, RATHAUSPLATZ 2, 90403 NÜRNBERG

An den Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg
Dr. Ulrich Maly
Rathaus

90403 Nürnberg

AFV

OBERBÜRGERMEISTER		
21. APR. 2016		
/.....Nr.....		
VI	1 Zur Kts.	3 Zur Stellungnahme
2 Zur z. v. X.		4 Antwort vor Absen- dung vorlegen
Radständer am Gewerbemuseumsplatz		5 Antwort zur Unter- schrift vorlegen

2. BM

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Stadtratsfraktion Nürnberg

Rathausplatz 2
90403 Nürnberg

Tel: (0911) 231-5091
Fax: (0911) 231-2930
gruene@stadt.nuernberg.de

Bus: Linie 36, 46, 47 (Rathaus)
U-Bahn: Linie 1 (Lorenzkirche)

Nürnberg, 21.04.2016

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

dem Sicherheitsbericht für die Stadt Nürnberg 2015 ist unter dem Punkt „2.5.2. Fahrraddiebstahl“ zu entnehmen, dass besonders der Innenstadtbereich hiervon betroffen ist. Als „lokale Schwerpunkte“ wurde neben dem Bahnhofplatz und dem Westbad der Gewerbemuseumsplatz alleine mit 66 Diebstahlfällen genannt. Der Gewerbemuseumsplatz hat damit die höchsten Diebstahlzahlen vorzuweisen.

Im Zuge der Umgestaltung des genannten Platzes wurde auf die erneute Errichtung von Fahrradabstellplätzen verzichtet. Lediglich am Rand (nahe der Stadtbibliothek) befinden sich einige wenige Abstellplätze, an die RadlerInnen ihre Fahrräder sperren können. Vor Ort stehen unzählige Fahrräder im Raum, nur mit einem Schloss um sich selbst gesichert, da Möglichkeiten zum Ansperrn schlicht fehlen. Dieser Umstand erleichtert es Dieben die Räder zu entwenden.

Unter www.polizei-beratung.de heißt es dazu: „Häufig werden Fahrräder mit zwar wirksamen Schlössern abgeschlossen, jedoch nicht angeschlossen. Das heißt, sie können mühelos weggetragen werden.“ Der ADFC ergänzt: „Anschließen statt nur Abschließen. Schließen Sie Rahmen sowie Vorder- und Hinterrad des Fahrrads an einen festen Fahrradständer oder an fest verankerte Gegenstände an – auch wenn Sie es nur kurz alleine lassen. Das Objekt sollte hoch genug sein, damit man das Fahrrad nicht einfach mitsamt Schloss darüberheben kann. Voraussetzung ist natürlich ein sicheres Schloss.“

Aus diesem Grund stellen wir folgenden **Antrag**:

Die Verwaltung berichtet wie und in welcher Form die Zahl der Radständer am Gewerbemuseumsplatz (wieder) erhöht werden können.

Mit freundlichen Grüßen

A. Mletzko

Achim Mletzko
Fraktionsvorsitzender

Britta

Britta Walthelm
Stadträtin